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上海

2020年11月12日，江苏苏宁俱乐部
首次登顶中超，成为中国足球职业化改
革以来第九支捧得中超桂冠的俱乐部球
队。但是，仅仅108天后，这家中超新晋冠
军俱乐部却宣布停止所属各球队运营，给
中国足球带来了负面影响。原苏宁俱乐
部退出足坛的一个重要因素是母公司资
金链出现问题，这种因单一股东发生经营
困难而造成俱乐部解散或退出，已成为中
国足坛迫切需要解决的问题。

实际上，2015年印发的《中国足球
改革发展总体方案》（以下简称“足改方
案”）就提出，尝试推进俱乐部股权多元
化改革。

新华社记者近期在多省市进行了
调研采访。多位受访者表示，推行俱乐部
股权多元化改革，会给中国足球发展带
来新的希望。一名中国足球权威人士表
示，俱乐部股权结构必须多元化，多元化
不意味着一定要以国企为主，但多元化
可以形成制约，否则原江苏苏宁俱乐部
退出这种事情绝对不会是最后一次。

多名中超俱乐部高管均认为股权
多元化改革非常必要，一是俱乐部的决
策、投入和运营会更加理性，新的投资
人进来后会对俱乐部提出要求，比如成
绩目标、管控方式、盈利能力等，会迫使
俱乐部管理团队提高能力和水平；二是
有了托底可能，即便一家股东出现问
题，也不至于让俱乐部顷刻间瓦解。

上海申花俱乐部董事长吴晓晖表
示，申花俱乐部实际控制人绿地集团从
20世纪90年代就进行混合所有制改革，
申花拥护股权多元化改革，也愿意先行
先试。上海海港俱乐部（原上港俱乐部）
同样也对股改持欢迎态度。

北京国安俱乐部虽然也有意愿，但
在俱乐部名称非企业化改革中，出于保
住北京球迷强烈要求的“国安”名称的
需要，完成了由两家股东变成单一股东
的变革，实属不得已而为之。中赫集团
董事长周金辉表示，在完成对中信持有
国安股权的收购后，将积极推进股权多
元化改革。

吴晓晖：申花拥护，也愿意先行先试

新华社：职业俱乐部
要改变股权一家独大

明日凌晨 国足西征
A3

打完今天下午的队内热身赛后，国足一行就将连夜前往上海浦东机场，搭乘明天凌晨的包机前

往卡塔尔多哈，备战9月2日与澳大利亚队的12强赛首场比赛。 陈戌源将再次率队亲征西亚。

陈戌源带队 全力提供保障
防疫和防暑 同为重中之重
补充兵“源” 做持久战准备

随着申花落入保级组， 这个原本以

联赛前四名甚至是联赛冠军作为目标的

赛季已被提前打上了“失败”的烙印。 更
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未来的申花需要
适应一个新时代

残奥会开幕
北京时间8月24日晚，

2020东京残奥会在新国立

竞技场盛大开幕，主火炬由

三位残奥会运动员共同点

燃。 本届残奥会，中国代表

团共派出运动员251人，将

参加20个大项、341个小项

的角逐。


